



SCHLIESSUNG DER CASA LUMINO

Während 29 Jahren beherbergte die Pension Casa Lumino im Tessin Tausende Gäste und war ein grosser Segen für die Arbeit des Bibellesebundes im Bereich Familienferien und Seminarangebote. Nach eingehender Prüfung hat der Vorstand des Bibellesebundes als Träger des Gästehauses entschieden, den Betrieb per Ende Saison 2019 einzustellen.

1955 kaufte der Bibellesebund die *Pension Iris* in Locarno-Monti, weil grosser Bedarf an Raum für Ferienangebote bestand. Die Pension entwickelte sich rasch zu einem beliebten christlichen Erholungsheim, wo der BLB Bibelwochen sowie Kinder- und Jugendlager durchführte. Im Jahr 1990 entstand der Neubau *Casa Lumino* mit 28 Zimmern. In Spitzensaisons verzeichnete das Haus rund 9'500 Übernachtungen. Viele Familien waren regelmässig zu Gast in unserem Haus und für viele waren die Begegnungen mit BLB Mitarbeitenden und die inhaltlichen Programme wichtige Meilensteine in ihrer geistlichen Entwicklung.

In den vergangenen Betriebsjahren wurden viele finanzielle und personelle Herausforderungen gemeistert und Massnahmen ergriffen, um auf Veränderungen im Kundenverhalten und im Marktumfeld zu reagieren. Während der letzten 3-4 Jahren musste sich der Vorstand aber vermehrt mit grundsätzlichen Fragen und Herausforderungen rund um die Casa Lumino auseinandersetzen.

Für eine weitere längere Betriebsphase hätten hohe Investitionen in den anstehenden Unterhalt getätigt werden müssen. Rückstellungen dafür konnten aus den knappen Betriebsrechnungen in der Vergangenheit keine gemacht werden. Zudem erschwerten Veränderungen im Kundenverhalten und Marktumfeld den wirtschaftlichen Betrieb der Casa Lumino.

All diese Überlegungen haben letztlich zur Vorstandsentscheidung geführt, dass der BLB die Casa Lumino nicht länger betreiben wird und per Ende der Saison 2019 schliesst. Alle bereits geplanten BLB Ferien- und Seminarangebote werden mit kleineren Anpassungen im kommenden Jahr im Hotel Paladina der Stiftung "Gott hilft" in Pura (Tessin) durchgeführt. So können wir zukünftig unsere Kernkompetenz des inhaltlichen Arbeitens in einem erweiterten Tätigkeitsfeld einbringen, ohne die betrieblichen und finanziellen Herausforderungen eines eigenen Hotelbetriebs.

[Alle BLB Ferienangebote finden Sie hier.](#)

Die BLB Leitung erachtet diese weitreichende und tiefgreifende Entscheidung als richtigen und wichtigen Strategieschritt für die Zukunft des BLB in einem sich stetig verändernden Umfeld. Wir sind überzeugt, dass diese Veränderung neue Möglichkeiten zur Umsetzung unseres Kernauftrags bringen wird. Diesen Weg beschreiten wir mutig, im Vertrauen auf Gott und sind gespannt, was Neues daraus werden wird.

Markus Giger
Geschäftsleiter, BLB Schweiz